

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 4 DE JUNIO DE 1927

Número 2572

CONTINUAN LAS INUNDACIONES EN LOUISIANA

Perece el inventor de la ambulancia-aeroplano víctima de un accidente aéreo

Los futbolistas españoles acuden en socorro de los chilenos del «Colo-Colo»

Madrid.—La Real Federación Española de fútbol ha iniciado una suscripción, que encabezó con seis mil pesetas, y ha solicitado la ayuda de todas las Sociedades futbolistas federadas, para proporcionar recursos a los futbolistas chilenos que componen el equipo «Colo-Colo», para que puedan regresar a América, pues se encuentran actualmente en situación angustiosa y precaria, debido principalmente a todos cuantos organizaron la Excursión por España, por falta de previsión y conocimientos, pues dada la cualidad del team extranjero, que no puede igualarse a los fuertes «onces» españoles, sin atracción para los aficionados.

Espérase obtener suficientes fondos para poder repatriarlos a Chile, dando con esto, una hermosa prueba de camaradería y deportivismo.

M. Ponthoz será Ministro en Bélgica en este país y Embajador en Washington

Washington.—Informes privados procedentes de Bruselas confirman la noticia de que el Mi-

nistro Belga en la Argentina M. Ponthoz será nombrado Embajador en Washington y Ministro en Cuba.

La Embajada belga se ha rehusado a discutir el asunto, aunque por otro conducto se ha sabido que el Embajador actual Cartier de Marchenne que colmara de atenciones al general Machado en su reciente viaje a este país, será elevado al cargo de Embajador en Londres.

Hace desear su vuelta a New York Catalina Bárcena

Nueva York.—El New York Times publica un editorial encomiando la labor artística de la compañía de Martínez Sierra y muy especialmente a la primera actriz Catalina Bárcena. Hace votos porque vuelva la compañía el año entrante en ocasión más propicia y no al final de la temporada teatral como ahora, y termina con esta frase española: «Hasta la vista».

Muley Yusseuf está gravemente enfermo en su vieja alcázar

Tanger.—El Sultán Muley Yusseuf se ha trasladado de Rabat a Mekinez, por razones de salud, la que inspira temores.

No dió resultado el bombardeo de Los Altos

México.—El general Joaquín Amaro que está dirigiendo la campaña contra los insurrectos de Jalisco, informa al presidente Calles que los aeroplanos militares que bombardearon a Los Altos, Jalisco, en donde se creía que los insurrectos de aquel Estado se habían hecho fuertes, solo hicieron víctimas a vecinos inocentes e indígenas que nada sabían del bombardeo, pues cuando las tropas del gobierno se aventuraron con gran precaución al llegar a Los Altos ya no encontraron a ningunos rebeldes que se habían retirado hacia el sur del Estado de Zacatecas.

El bombardeo, por lo tanto, no tuvo ningún resultado contra los insurrectos y el mismo general Amaro dice que ya dispone que diez aeroplanos se dirijan a Zacatecas para localizar a los insurrectos que abandonaron Los Altos para continuar su campaña en ese Estado limítrofe con Jalisco.

La confesión oficial del general Amaro ha decepcionado al mismo presidente Calles, quien había sido informado de que en uno de los bombardeos de Los Altos habían perecido 189 re-

beldes, no habiendo sido sino campesinos y habitantes de aquellas remotas rancherías que ignoraban por completo la bárbara campaña que el gobierno está llevando contra los rebeldes de Jalisco.

Sustrajeron de la Secretaría de la Guerra en Londres el plan de movilización inglesa contra Rusia

Londres.—Un corresponsal de la prensa norteamericana en esta capital ha logrado enterarse de que el documento que buscaba la policía inglesa, en las cajas fuertes de la delegación comercial soviética en Londres, había sido robado de la Secretaría de la Guerra, y consistía en un memorial conteniendo los detalles aportados por el Comité Militar de Defensa del Imperio, respecto a la forma en que deberían llevarse a cabo la movilización general del ejército y la escuadra de la Gran Bretaña en caso de que estallara la guerra con Rusia. Según se tiene entendido después de haber sido sustraído el referido documento fué enviado con un mensajero especial a Moscou, donde en la actualidad se encuentra perfectamente custodiado por los funcionarios en-

cargados del archivo de la Cancillería roja.

AEROGRAMAS

París, 3.—Se espera que esta madrugada llegue Lindbergh de regreso de Inglaterra, millares de personas se aglomeran en el campo Le Bousquet, pero en vano, pues según parece, el piloto ha retrasado su viaje.

Se hacen grandes preparativos para festejar al aviador en su nueva visita a París, pues él saldrá para Estados Unidos el 16 de los corrientes.

París, 3.—El Profesor Picque, Director del Hospital Militar de Valence, e inventor de la ambulancia aeroplano que prestó grandes servicios durante la guerra mundial, fué muerto en un trágico accidente, al caer un aeroplano que hacía ejercicios sobre los campos del Hospital.

Ha causado gran sensación el trágico fin del Profesor Picque, pues era muy apreciado entre sus colegas y subalternos.

Pasan a la cuarta página

Hoy partirá para los E. E. U. U. el Dr. D. Carlos Borge

Hasta ayer ignorábamos que el Sr. Cura de la Soledad, estaba en víspera de marchar a los Estados Unidos.

Saben quienes conocen al Dr. Borge, cuanta sea su fatiga por el triunfo de la Causa, a la que él como sacerdote le ha dedicado toda su energía.

Así pues, el Muy Ilustre Sr. Canónigo tomará una corta vacación y ha decidido hacer una gira por el Norte. No extraño al sorprendente avance del Catolicismo en esa república, irá a admirar en su propia casa, todo lo que logra una disciplina y una disciplina eminentemente religiosa.

De ahí que su viaje pueda ser de mayor interés y de mejores impresiones.

Durante su ausencia, hará sus veces en su Parroquia el Sr. Presbo. don Manuel Umaña.

Al despedir a su buen amigo el M. I. Dr. don Carlos Borge, Correo Nacional, le desea una feliz travesía, y estada en el país a que se dirige.

Amistades que se ausentan

El caballero don Juan María Esquivel, en unión de su estimable hija, la señorita Olympia, se dirigirá hoy a Limón, donde se embarcarán para los Estados Unidos.

El señor Esquivel, es elemento bien conocido en las filas católicas, donde se ha distinguido por su espíritu de altivez y de cristiano sin embajes. De él podría decirse que regresa a aquel gran país, pues ha vivido allí varios años en compañía de su familia.

La señorita Olympia ha heredado de sus padres todo

lo que puede esperarse de un cristiano abolengo y una sólida educación impartida en el hogar y en las aulas de prestigiados planteles católicos.

Al marcharse hoy para otro país que no es el suyo, causa hondo pesar a sus numerosas amistades que con justicia le aprecian.

Queremos expresar aquí el buen deseo de que ambos regresen en no lejana fecha al seno de su patria, en la que tanto se les echará de menos.

Curia Diocesana de Alajuela

Habiendo el señor Presbo. don Miguel Conde vuelto laudablemente sobre sus pasos y dado la debida satisfacción al Ilmo. Señor Obispo, Su Señoría Ilma. se ha dignado concederle el permiso de celebrar la Santa Misa en la Iglesia de la Agonía durante los quince días que aun permanecerá en la Diócesis.

Alajuela, 13 de mayo de 1927.

Liga de Acción Social Católica

Hoy a las 7 y media de la noche, en el Salón de Catecismo de la Merced, se celebrará la acostumbrada reunión semanal.

Se presentarán cuestiones de importancia a resolver, y se pide la puntual asistencia de los socios. Se invita también a los simpatizadores de este movimiento social y católico, cuyo fin no es otro que el de una mayor prosperidad para nuestros intereses religiosos.

Notas Sociales

ENFERMOS

Restablecida de su dolencia se encuentra ya la señorita Clemencia Zúñiga.

Guarda cama el joven José Joaquín Quesada.

Ha restablecido de su reciente enfermedad el joven don Guillermo Calvo, Cronista Social de la Tribuna.

Un tanto mejor de su gravedad se halla la señora doña Arcelia Ardón.

ACCIDENTE

El presbítero don Daniel Carmona sufrió en el día de antier un accidente. Recibió golpes de bastante consideración al caer del

segundo piso de su habitación. Afortunadamente está ya fuera de peligro.

DOLOROSO ANIVERSARIO

Cumplió ayer dos años de fallecida en esta capital doña María García de Zeledón, en cuyo sufragio fueron oficiados solemnes funerales.

BAUTIZO

Con el nombre de Lelia será bautizada la hija de los esposos don Guillermo Calvo N y su señora Julia Zeledón de Calvo.

El bautizo se efectuará en la Iglesia de la Soledad el próximo domingo 12 de los corrientes.

Avicultura actual

Florencio:

Repetidas veces, en los magníficos artículos escritos por el P. Valenciano con motivo de las últimas manifestaciones del evangelismo agresivo, se alude a los gansos del Capitolio. «Cumpro con la misión de los gansos del Capitolio», decía verbi gracia, en el artículo: «La campaña protestante», del 14 de mayo; algo por el estilo dijo en otro de fines de abril.

Natural es, que los tales gansos y el dicho Capitolio hayan despertado tu curiosidad, o mejor dicho tu ignorancia en materias históricas, y recurras al único sabio que lo es de verdad porque sabe aguantar tus impertinencias. Si yo no estuviese convencido hasta la médula, de tu simplicidad e ignorancia, inocencia que llamas tú, daría por terminada nuestra correspondencia. Frescos estaríamos que tú abusaras de mi generosidad y quisieras entretener el «talento pícaro» con preguntitas que por lo axiomáticas resultan peligrosas. ¡Peligrosas!, vaya que sí. Es como quien encarga un quince de sogas a un ahorcando. Pero, haciendo memoria como dice Baralt, de que los antiguos sabios gustaban dialogar con los humildes y sencillos y de que la verdadera ciencia no consiste en decir dos y dos son cuatro, sino en explicar porqué son dos pares y no ocho, «abordaré» la cuestión como si fuese una nave. A ella me entraré por estribor.

Adelante, pues. Los galos son los habitantes de las Galias, territorio del oeste de Europa, actualmente llamado Francia. El Capitolio era un edificio o templo consagrado a Júpiter; divinidad romana, que por este motivo se llamó Júpiter capitolino. Si era divinidad romana, se sigue que el dicho templo estaba en Roma. Fué allá por el año 390 de la fundación de Roma, que los galos quisieron llevarse el Tiber para hacerlo desembocar en el Sena porque no alcanzaba el agua para el baño de los druidas. Llegaron a Roma, y encontraron desiertas sus calles y plazas; adelantáronse hasta el Foro; siguieron y penetraron en las habitaciones de los senadores a los que encontraron dice Cantú «revestidos de todas las insignias de su dignidad, en el más profundo silencio, inmóviles y apoyados en su bastón de marfil»; los galos los tomaron por divinidades y no se atrevían a tocarlos hasta que uno más atrevido se acercó a M. Papirio y le mesó las barbas, cosa que disgustó al Senador... y se armó la de Menelik en Abisinia. Llegan los galos al Capitolio, lugar fortificado de la ciudad... entran, salen, llegan casi a la cúspide, cuando los gansos sagrados despertaron a los romanos con sus graznidos. Manlio fué el primero en ofrecerse a los golpes de los galos, de tuvo a los asaltantes y por su y a l o r extraordinario mereció

el sobrenombre de Capitolino. Lástima grande que al P. Valenciano se le escapara poner una notita al pie del artículo, poco más o menos como la que antecede; me hubiera ahorrado esas explicaciones que suponen mucho conocimiento de historia antigua además de ciencia cronológica y geográfica.

Lo dicho bastaría para contentar al más descontento. Pero siguiendo mi costumbre haré algunos comentarios que me sugiere el interrogatorio. Estoy de cuerpo entero con el P. Valenciano, en lo de comparar a los protestantes con los galos, tanto porque unos y otros vienen de lejanas tierras, como porque vienen a un imposible: ni se podrá hacer cambiar de curso al Tiber ni destruir a la Iglesia Católica que está edificada sobre la roca de Pedro contra la cual no prevalecerán las puertas del infierno. Mas no olvidemos que el Señor cumple sus promesas en casos ordinarios por medio de los instrumentos humanos; y en los extraordinarios por su providencia especial. Eso de querer nosotros los católicos de Costa Rica dormir tranquilos sin que nos importe un comino la propaganda protestante, nada más que porque el Señor ha prometido la infecundidad a su Iglesia, me suena a aquello: «no hagamos nada, que el tío es rico». Si los católicos todos adoptasen esta política, hoy día con dificultad podríamos contar con una comunidad de creyentes apenas para decir que hay católicos. En el año 390 los romanos se consolaban o trataban de disculpar su indolencia repitiendo a boca llena el estribillo: los galos viven muy lejos; en el año 1927 nosotros nos consolamos, para nuestra perdición, propalando la especie de que el protestantismo es planta exótica, que nunca arraigará en nuestro pueblo por tradición y raza esencialmente católico. Si los jóvenes romanos despertados por los graznidos de los gansos no hubiesen peleado, Roma habría desaparecido de las orillas del Tiber; que es lo que nos pasará a nosotros si después de haber escuchado la voz de alarma de los gansos que nos advierten que

los protestantes están ad portas, nos cruzamos de brazos y con una confianza rayana en tentación divina esperamos un milagro de los cielos que contenga el avance protestante. El milagro que pedimos al cielo, tenemos que hacerlo nosotros ayudados del cielo. Decía un escritor anticallista en el «Diario del Paso», que el que no sabe defender su dinero no merece tenerlo; los católicos que no saben defender su fe y sus principios no merecen tenerlos.

Parece que en tu corazón, tímido y pusilánime, estás diciendo: D. Salustiano tiene razón; esto no puede seguir así, hay que hacer algo contra los protestantes, hay que defender nuestros principios... pero cómo? Digame D. Salustiano lo que debo hacer y lo haré; recíbame como soldado y si quiere...llevaré revólver de aquí en adelante...para que se cumpla la calumnia de los evangélicos; repartiré hojas sueltas, no iré a ninguna conferencia evangélica, apartaré a mis amigos de que asistan, boicotearé a cuanto bicho de esa especie encuentre, los aburriré con mis impertinencias, estableceré un cordón sanitario de preservación para mis vecinos y parientes...y todo eso aunque me digan fanático, retrógrado, obscurantista.

Florencio; eso del cordón sanitario, bien entendido, es magnífico; lo demás puede tener su aplicación relativa; De eso te escribiré después. Lo que importa ahora a nuestro caso, es que en estas luchas cada quien tiene que ser su propio jefe y su mismo soldado: ¿caso Manlio esperó que algún centurión lo animase al combate, a la lucha, a la defensa? Mas, si quieres centurión, en tu parroquia está el señor cura, interesado como tú en defender los principios católicos, dirígete a él, ponte a sus órdenes.

En mi próxima te diré cuáles es, según mi criterio, el arma de combate que se podría usar preferentemente, para combatir a los protestantes.

SALUSTIANO MIRÁNDOLA.

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Congregación Mariana de Caballeros

AVISO

Se pone en conocimiento de los Congregantes, que se ha dispuesto que la Misa de Comunión el Domingo 5 del corriente, será a las 7 horas en vez de las 6, como se había anunciado.

Será celebrada siempre en la Iglesia de la Soledad.

Junio 1º 1927.

El Secretario.

Santoral

Sábado 4. — Santos Francisco Caracciolo, confesor, Alejandro y Saturnina, virgen y mártir.

SAN FRANCISCO CARACCILO, CONFESOR

Fué este Santo napolitano, y nació en el pueblo llamado Santa María, el día 13 de Octubre de 1564 Acometido a los veinte años de la lepra, prometió abrazar el estado religioso si recobraba la salud. Logrado, pues, su deseo, pasó a Roma, y de allí a Nápoles, para hacer su profesión en manos del vicario general. Vino a España y se hospedó en el Hospital de Italianos, sólo por asistir a los pobres. El rey Felipe II puso obstáculos a su admisión, pero a poco le llamó y envió al arzobispo de Toledo para ayudarlo al establecimiento que instaló en una casa particular que le dió un caballero. Pasó a Roma, Nápoles y otros pueblos de Italia, volvió tercera vez a España, donde halló vencidas todas las dificultades que dejó al asentarse, y trasladó sus religiosos a la casa llamada del Espíritu Santo. Fundó en Valladolid un convento, asistiendo el Rey a su consagración. Después de una vida de ayunos y penitencias entregó su espíritu a las siete de la noche del día 3 de Junio, año de 1608, a los cuarenta y cinco de su edad. Pio VII le canonizó el año de 1807.

Universidades católicas Federadas

Con motivo del cincuentenario de la Universidad Católica de Lille se han persuadido en esta ciudad los rectores de las varias Universidades católicas.

A propósito de este hecho, publica «L'Observatore Romano» un suelto en el que dice que «las Universidades católicas del mundo formaron hace tres años una Federación con objeto de reunir sus esfuerzos en todo lo que pudieran mutuamente ayudarse para la formación de los jóvenes.

Pertenece a la Federación 22 Universidades católicas de todas partes del mundo «L'Observatore» publica la lista de ellas, en la que figuran dos españolas: la de Deusto y la del Escorial.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMOYODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC ETC.

Elias Vargas M., Sucesores

Florencia semanal

(Hoja Dominical del 22 de mayo)

Es adagio popular que cuando se ha recibido una herida a penas se siente el dolor hasta que llega a enfriarse. Así mismo cuando se ha ejecutado una acción decisiva, que exigió cierta nerviosidad y empeño momentáneo, al aquietarse y reflexionar, puede llegar a parecer que quizás no se estuvo con aquel sosiego, que da a las obras el sello de la calma y del acierto. Entonces, no hay que pensar el cómo se ejecutó la acción, sino si llevábamos intención recta, si la obra era en sí buena y si los resultados fueron provechosos.Porque si tal ocurrió, lejos de ser aquel empeño y nerviosidad imprudentes, sin darse cuenta, sirvieron de poderosos estimulantes, sin los cuales quizás no se habría ejecutado lo que se juzgó conveniente y bueno y útil.

Decimos esto porque a raíz del acto plausible que los católicos de Cartago ejecutaron el día 4 de Mayo, al impedir con resolución que les honra, la llegada del apóstata de nuestra religión y orador protestante Archilla a la ciudad, vino después lo que acostumbra suceder, que los católicos fríos y menos prácticos y aquellos que fácilmente se avienen con las amalgamas, que se llaman una vela a Dios y otra al diablo, porque es lo más cómodo a la naturaleza viciada, con la capa de no ser tan fanáticos (¿a qué llamarán fanatis-

mo?) criticaron tal actitud y afirmaron que debía haberse permitido que el falsario expusiera su doctrina; etc.....Y alguno de los buenísimos católicos que sirvieron de ejemplo y estímulo a los demás y que hicieron escribir en los anales de la católica Cartago, una página tan gloriosa y edificante, sintió cierto desfallecimiento muy natural al verse poco menos que criticado por los suyos mismos.....

Pero, vive Dios, hermano, que como no tuviste miedo de enfrentarte con el enemigo declarado, tampoco debes flaquear ante el enemigo encubierto que con la capa de la tolerancia y la prudencia, es cien veces más peligroso y despreciable. No! no obraste con intransigencia; obraste como toda buena persona que con el más profundo cariño guarda su tesoro; defendiste con celo, con interés, y si hubo zaña, bien perdonada quedará por Dios, porque defendiste tu fe en El, tu credo católico y apostólico, que no admite claudicaciones; y tu frente erguida y tu faz airada demostró por lo varonil y decidida cien veces más elevada, mil veces más culta, óyelo bien, más culta, de más digna cultura en el sentido que le da el propio diccionario a las palabras, que la de aquellos infelices que no se levantan del ras del suelo y se ilusionan de que en su cerebro y en su corazón puedan tener igual cabida la ciencia y el error, la verdad y la mentira.

No escuches los lamentos, (córrijo la palabra, para no ponerme al nivel de los despechados) no escuches las censuras de los que poco aman lo que tú amas, que poco se interesan por lo que a ti te hace más hombre y mejor ciudadano, tu fe en Cristo Jesús; sino que has de atender a tu conciencia que aplaudió tu acción; y mirar a los católicos prácticos que te siguieron, te elogiaron y más de cuatro te envidiaron. Recuerda cómo el periódico que libra tan buenas batallas contra los protestantes. «El Correo Nacional», por la voz de su más caracterizado polemista, Rdo. Rosendo de J. Valenciano, te ha aplaudido, y no sientas desfallecimientos ni temores.

Católicos todos! vuestra acción ha sido aplaudida y vitoreada por los buenos; os diría con frase atrevida: lo ha sido en la tierra y en el cielo...En la tierra, de dos modos: por la rabia y despecho de los no católicos y por la indignación de los malos católicos; y por los elogios y satisfacción de los buenos cristianos. En el cielo: los ángeles han escrito gustosos vuestros pasos, vuestra excitación, vuestras resoluciones: ojalá en el libro de vuestra vida pudiésemos escribir páginas de tan franco y ferviente catolicismo. Dios os premiará, porque si no deja sin recompensa un vaso de agua dado en su nombre cómo os galar-

donará las molestias y trabajos que en defensa de su Hijo Jesucristo y de la Santa Iglesia Católica os impusisteis?...Y la Virgen de los Angeles, cómo sonreirá al ver que sus vasallos de Cartago, enarbolando como bandera, su santo nombre, pues su invocación fué la que levantó al pueblo todo, se ponían en cuadro para no dejar ultrajar a Cristo y a su Madre!!

Oísteis también, católicos de Cartago, a nuestro Prelado, si acaso os faltaba algo para vuestra tranquilidad, al Excmo. Sr. Arzobispo, que también os elogiaba y aplaudía delante de su Cabildo y de vuestro Cura y de vuestras Autoridades por la acción cristiana, hija de vuestra devoción a María, de resistir al error protestante y aún nos dijo más: os aconsejaba que aquella actitud vuestra no fuese un acto aislado, no fuese un fervor de momento, sino que continuase firme y se manifestase explosiva cuando fuese menester. La ciudad de María no puede permitir la intromisión de los enemigos de nuestra Señoral... Animo, pues, y gloriosos de vuestra acción del 4 de Mayo...y sobre todo, estad dispuestos a repetirla siempre. No es una sola victoria, lo que acredita, sino la continuidad de victorias hasta derrotar por completo al enemigo.....

A propósito de la óptima actitud de los católicos y en el afán de que de ella resulte un mayor catolicismo entre las gentes, se han propuesto no pocos proyectos.....Bueno está así

conviene; pero no creo acertado querer gastar en oradores más o menos elecutentes y sabios; porque en la predicación profana apenas se atiende a la doctrina, y en la sagrada, abundancia hay más que regular; que vayan los católicos a escuchar la palabra de Dios y su instrucción religiosa y su recuerdo y su ampliación de las lecciones del catecismo, le serán mucho más provechosa que cien discursos en lugar profano. En el caso de solicitar doctrina opuesta al error protestante, que lea en la prensa de polémica, como ahora resulta «El Correo Nacional»; no sería difícil hallar católicos que ahora gastarían gustosos cien pesos, y en cambio no creen útil gastar dos al mes para el periódico católico! y más que todo en los libros sustanciosos, claros, aprobados por la Iglesia, en que la lectura reposada y la reflexión intenta obtenga mil ventajas a lo que pueda oirse de palabra..... Propaganda en católico, instrucción religiosa y sobre todo, mucha práctica y escrupulosa observancia de los santos mandamientos de la Ley de Dios, y los católicos estarán optimamente más que parapetados contra los errores del protestantismo.

Pástor

Damos las gracias a nuestro ilustrado colega «Hoja Dominical», publicación de los P. P. Capuchinos, por los benévolos conceptos, que en pro de nuestro Diario, aparecen en el artículo que dejamos transcrito.

Invitación a los Hermanos Cofrades del Santísimo, en la Parroquia de la Merced

El próximo domingo 5 de junio a las 7 p. m. tendrá lugar la imposición de las medallas. Este día feliz es el que Nuestro Señor ha elegido para condecorar con preciosa insignia a sus hijos predilectos que le veneran, por lo que ha escogido ese gran día de «PENTECOSTES», para preparar a sus fieles a recibir con mejor acierto al Espíritu-Santo, que viene a iluminar el camino que nos conducirá a la Gloria Eterna.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Marzo 27, 1927.

Gran fábrica de moshidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Agente en Cartago,
MANUEL FREER

—Señoras y Caballeros: el novio de mi hermana

"Se apellida Gonzalez y Más—agrega Pepita—y es político, periodista, orador y poeta. Hay que verlo, cuando recita aquello de ¡"Oh dulce amada mía"! mirando de soslayo a mi hermana. Pero en medio de su seriedad y sus versos, es un hombre bueno y amable como pocos. Sólo que cuando se case vamos a tener que cortarle un apellido, porque es lo que yo le digo a mi hermana: "si te firmas "Señora de Gonzalez y Más, creerán que te casaste con varios."



"GONZALEZ y Más" como todos los que trabajan intelectualmente y están sometidos a una constante tensión espiritual, sufre de violentos dolores de cabeza, con "pesantez" en el cerebro y decaimiento nervioso. ¡Qué torpe y miserable se siente entonces el hábil político e inspirado poeta! Pero es cosa de un instante, porque siempre tiene a mano la

CAFIASPIRINA

y con dos tabletas se le alivia el dolor, se le despeja el cerebro y recobra toda su energía nerviosa. Por eso el otro día le dijo sonriendo a su novia: "sólo dos cosas llevo siempre conmigo a todas partes: tu retrato y un tubo de Cafiaspirina."

Nada hay igual a la CAFIASPIRINA para dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; reumatismo; y consecuencias del excesivo trabajo mental, las tranochadas, etc. NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.



La próxima presentación que les hará a ustedes Pepita es el "EXCELENTISIMO SEÑOR DOCTOR," un personaje a quien todos respetan y quieren. ¡No se pierda Ud. de conocerlo!

Viene de la primera página

New Orleans, 3.—Las inundaciones han seguido sucediéndose, con graves daños para todas las plantaciones, especialmente en la baja Louisiana donde ha sido necesario construir malecones para evitar que las avalanchas lleguen hasta el centro de los poblados, pues todos los habitantes de los alrededores se han visto obligados a abandonar sus casas y fincas.

Berlin, 3.—Bernhard Harnes, director del instituto de economía mundial de Kiel opina que el momento político es trascendental, pues decidirá si Rusia volverá al seno de las naciones europeas o si convertirase en potencia asiática, exponiendo que aunque con la participación de Rusia en la conferencia mundial económica, parecía enfriarse su regreso, el proceder violento de Inglaterra rompiendo relaciones podría tener efecto contrario arrojándola en brazos del Asia. Harnes manifiesta que exagerase la fuerza de necesidades económicas dominada por doctrinas políticas, de modo que no debe aceptarse como hecho que Rusia debido al golpe económico que recibió con el rompimiento, dobléguese la voluntad de las potencias occidentales. La conferencia anunciada verificarase en Berlín entre Tsch-

cherin y funcionarios soviéticos expresados, dependerá grandemente la decisión de los mandatrios de Moscú, pues supónese que la opinión de los diplomáticos será decisiva. Harnes inclinase a creer que los soviéticos comprendiendo su impotencia modificarán los procedimientos, pero cree débese estar alerta del movimiento contrario, pues la psicología de los pueblos ofrece sorpresas.

New York, 3.—Los pilotos que están preparados para salir en una expedición con el objeto de localizar a los aviadores Nuggerger y Coli, se han visto precisados a posponer el viaje debido al mal tiempo, pero en caso de que éste no cambie de hoy a mañana ellos saldrán embarcados en una nave puesta a sus órdenes para el objeto mencionado.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Costiguo TEATRO VARIEDADES

VIAJEROS

Parte hoy para los Estados Unidos en viaje de estudio y de trabajo el joven Absalón González.

Proximamente partirá para los Estados Unidos el joven Edgar Saborio.

El 15 de los corrientes se embarcará para la Habana el joven violencelista don Rafael Manzanares S. Su viaje es de recreo.

De paseo a Heredia sale hoy la señorita Marina Rodríguez.

Nuevo accidente por la fuerza eléctrica

Ayer tarde, parece que en las inmediaciones del Parque Morazán, falleció electrocutada una persona. Por la premura del tiempo no podemos dar información más precisa de este desgraciado accidente y ofrecemos amplia información para el próximo número.

La reunión de hoy de las Cooperadoras Salesianas

Hoy se verificará en la residencia de doña Julia de Núñez la reunión de las Cooperadoras Salesianas. Se suplica a las socias la puntual asistencia.

Peluche pde seda ara sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lladas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

«ADAMS» CONTRA «PLAZA VIQUEZ»

En la Plaza González Víquez se enfrentarán el próximo domingo los equipos «Adams Chielets» y «Plaza Víquez» que por lo bien integrados que están resultan dos onces muy comparados. Los equipos se alinearán en la siguiente forma: «ADAMS CHICLES»: Ricardo González, Miguel Angel Argüello, Oscar Piedra, Juan María Marchena, Rafael Vargas, Juan E-

lias Herrera, Oscar Alvarado, Gilberto Abarca, Aguinaldo Fonseca, Víctor Cuesta y Miguel Angel Ulloa. PLAZA VIQUEZ: Oscar Calderón, Ulises Castro, Guillermo Aymerich, Rubel Fridel, Edmundo Jenkins, Rodolfo Jones, Oscar Chacón, Roberto Calderón, Arturo Muñoz, Hernán Gómez, y José J. Solano.

El juego será a las 12 del día, siendo dedicado al joven don Gonzalo Gamboa.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Pomada Lassar
Cura toda clase de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor de muelas
Obleas Mágicas
Maravillosas contra el trancazo
Capsulas Antipalúdicas
Especialidad contra el paludismo
Botica Vargas

Se alquila

una casa nueva contra temblores, frente Plaza México.

Entenderse con Benito Marín Q., en su casa de habitación o en su oficina dental.

Pieles para calzado. Imitación pie para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Tesoro encontrado

En Santa Bárbara de Heredia véndese una finca de once manzanas, con dos casas contra temblores, cañería y luz; corren por ella río y acequia, distante de la Iglesia trescientas varas.

Quien quiera comprarlas, entiéndase en San Juan de Tibás con el Cura Emeterio Martínez.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existían órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y sin embargo, la PREPARACION DE WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan subrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerizo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA